

OFICINA:
Imprenta Bonilla
—
Teléfono 34
Apartado número 43

EL RENACIMIENTO

Editor:
ALEJANDRO J. BONILLA
Administrador:
ULADISLAW DURAN F.

SEMIDIARIO DE INFORMACION GENERAL

AÑO I

CARTAGO, C. R., 4 de Diciembre de 1914

NÚM. 15

LA JOYA

Gutiérrez & Cañas

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO

El mejor surtido en plaza de artículos de fantasía y lujo.

Honradez y buen Trato

Buena medida y Precios sumamente bajos

EL IRAZU

::: FELIPE MARTÍN & CÍA. :::

Especialidad en Ropa para Niños y Caballeros

Lleva la Moda en Artículos de Fantasía y es la Tienda de confianza.

LA ITALIA de PEDRO BIANCO

FÁBRICA DE REFRESCOS. ESPECIALIDAD EN CAFÉ MOLIDO Y TOSTADO

El precio del café es desde 25 cts a 40 cts libra. Garantizado; puro bajo cualquier análisis químico.

REPARTO A DOMICILIO

TELEFONO No. 47

Imprenta Bonilla

Cartago, Costa Rica
Apartado 43 Teléfono 34

Periódicos, Ilustraciones, Letras de Cambio, Cheques, Pagarés, Memorias, Circulares, Estados, Facturas, Libros Talonarios, Memorandos, Membretes, Devocionarios, Libros rayados para el Comercio, Participaciones de Enlace y Nacimiento, Esquelas Mortuorias, etc.

Servicio a cualquier hora de la noche

Bebés, muñecas, caballos, aros, perros, toros etc. etc., de cartón piedra y madera artificial.

Juguetería de plomo, cartón y madera
Carros, coches, cañones e Infinidad de artículos de bronce, latón y otros metales.

NOTA AL COMERCIO

Dado lo avanzado de la temporada y no contando con el suficiente personal para la atención de los pedidos de última hora: suplico al comercio en general que no atenderé pedido alguno que no se haya hecho en firme antes del día 1º de Diciembre del año en curso.

Director, R. A. Sanvicente

LA POUPEE

Fábrica de Juguetería

María Teresa de Sanvicente

CARTAGO, COSTA RICA

Se fabrica juguetería de toda clase por encargo desde 12 piezas como mínima.

En breve, fabricación de objetos de porcelana.



Alemania y la guerra Unidad del pueblo alemán

Cuando la inesperada declaración de guerra, no sólo se unieron íntimamente al punto sin excepción todos los partidos políticos de Alemania; también cesaron los contrastes económicos antes existentes entre partes aisladas de la nación, y todos los ciudadanos del Imperio alemán estaban acordes en la conciencia de su deber de consagrar todas sus fuerzas a la defensa militar y económica de la patria. Olvidáronse los anteriores contrastes entre la agricultura, la industria y el comercio, reemplazándolos la enérgica voluntad de trabajar de consumo en la hora del peligro en pro de la colectividad. Manifestóse más vigorosamente tal decisión de todas las clases del pueblo alemán en una gran reunión, a la que acudieron representantes de todas las organizaciones económicas alemanas. Organizóse la asamblea por el Congreso Mercantil Alemán, en que se unen todas las cámaras de comercio en un núcleo; por el Consejo Agrario Alemán, que constituye igualmente el centro de todas las cámaras agrícolas alemanas; y por el Congreso de Manufacturas y Cámaras Industriales, foco de las cámaras alemanas de manufacturas que constituye una representación de todos los que se dedican a pequeñas industrias. Además, tomó parte en la reunión el reciente Comité de Guerra de la Industria Alemana. Presidió la asamblea el Dr. Kaempf, presidente del Congreso Mercantil y del Reichstag alemanes. Pintó la actual situación con el siguiente proemio: "La guerra mundial ha roto casi todos los hilos que mantenían íntimamente unida nuestra vida económica con los demás pueblos. Atendida a sí propia, no se ha despedazado como nuestros enemigos lo esperaban, sino que ha mostrado que nuestra vida económica sabe hallar medios y vías para ayudarse y mantenerse incólume; que también especialmente nuestro monetario y crédito descansan en base firme y pueden hacer frente al impetuoso hu-

racán desencadenado". El Dr. Conde do Schwerin-Löwitz, presidente del Consejo Agrario Alemán, expresó su convencimiento de que "la agricultura alemana no sólo ha de proveer de alimentos al ejército y al pueblo mientras toda la duración de la actual guerra, sino que también les preservará de toda carestía injustificada de los medios de la vida." El presidente de la Liga Central de Industriales alemanes, el del Gremio de Industrias, el del Congreso de Manufacturas y Cámaras Industriales, el representante de la Economía Popular bávara, así como el delegado de la Provincia de Prusiana Oriental, tan grandemente perjudicada por la guerra, declararon unánimemente que el pueblo alemán entero, y sobre todo la economía popular alemana, están prontos a hacer todo sacrificio por la patria, y a preservar a la nación con todas sus fuerzas del estancamiento económico.

El director de un banco berlinés manifestó lo siguiente: "Se seguirá trillando (1), arando, carpinteando y albañileando, cavando sobre y bajo tierra, hilando, forjando, martillando y fundiendo, y ante todo pagando a tocateja." La asamblea dirigió al final un telegrama al emperador alemán, en el que se decía entre otros extremos: "Unánimes en el enojo producido por la vil declaración de guerra enzarzada contra nosotros, unánimes en el convencimiento de que saldrán victoriosas nuestras armas, unánimes en la conciencia del vigor económico nuestro, los representantes de todos los ramos de la vida económica alemana, agricultura, industria, comercio y manufacturas, manifiestan su firme resolución de mantenerse unidos hasta que haya un resultado correspondiente a los enormes sacrificios de esta guerra, que excluya toda repetición.

¹ Intraducible doble sentido, aludiendo en la acepción figurada a una célebre frase del emperador; manteando, vapuleando, zurran-do a los enemigos.

Se trasladó

La Sucursal de la LIBRERÍA ALSINA

al hermoso local contiguo al SALÓN PARIS

Una calle que por necesidad hay que componer

Una de las avenidas que se debiera procurar tener siempre muy limpia y arreglada es la calle por donde pasan los trenes que van o vienen de Limón; pero por desgracia es la más fea y abandonada, a pesar de que podemos decir sin equivocarnos, tiene regulares edificios particulares que le dan su mérito y que no cabe duda, acusan el esfuerzo y la actividad de los habitantes de ese lado de la ciudad por no quedarse a la zaga en cuestión de adelanto y comodidad.

Por esa calle, como hemos dicho, entran los trenes que traen los turistas que de cuando en vez llegan a esta tierra; por la misma pasaron los trenes en que llegaron cuando hicieron su visita a este país, en su oportunidad respectiva, el señor Ministro de los Estados Unidos de Norte América Mr. Knox, la hija de Mr. L... esas personas, el Lord Gobernador de la isla de Jamaica, y nos imaginamos han tenido la mayor de las desilusiones, juzgándonos muy atrasados y enemigos de la higiene y del ornato público, al ver

esa calle tan céntrica en completo descuido sin ninguna señal que patentice que hay un Municipio que atiende todo lo que le incumbe, que se esmera por presentar a Cartago afanoso por aparecer como amigo de lo que debe estar ordenado, de lo que debe presentar gusto y compostura.

Sea, pues, ésta una oportunidad propicia que logramos para dirigirnos a los activos e infatigables Regidores que integran el Ayuntamiento de este cantón, pidiéndoles dirijan una mirada compasiva a esa calle que hemos citado. Bien se sabe y aún se conoce que una de las principales obras que se han emprendido es el arreglo de calles, pero por los ligeros motivos que dejamos expuestos, se debiera preferir como de urgente necesidad la composición de la que venimos ocupándonos.

Dejamos propuesta esa idea; ¿la tomarán en cuenta la Municipalidad y el señor Gobernador? Esperamos que sí, desde el momento que su preocupación constante es velar por todo lo concerniente al bienestar de la comunidad.

Robo en una Villa

Al paso que van los ladrones, pronto habrá que emigrar a otros barrios donde no exista esa mala ralea que le gusta pasar la vida sabrosamente a costilla de la gente honrada. Nada menos en la villa de San Rafael anoche a horas avanzadas, robaron en casa de don Basilio Gómez: herramientas de carpintería por valor de ₡ 15-00, un requinto (instrumento) apreciado lo menos en ₡ 25, una mesa de billar que vale ₡ 15-00, un queso de 6 a 7 libras, y de la cocina de la casa la mar de comestibles.

Vamos mal con los ladrones. ¡Y tan a gusto que los dejan las autoridades, como que están bien seguras de que a sus puertas no llegaran a molestar!

Los exámenes del Colegio de S. Luis

Desde el martes de la semana que corre principiaron los exámenes del Colegio de San Luis Gonzaga; según datos que nos han dado, los estudiantes esta bien preparados y así es de esperar, desde que el cuerpo de profesores de ese establecimiento de enseñanza secundaria con que cuenta esta ciudad, es de lo más acreditado que tiene el país.

El verdadero deseo de buena parte del público, desde luego, es que el resultado sea bueno; para que no haya lugar a que siga tomando auge la aversión que algunos padres de fa-

milía sienten hacia la enseñanza mixta que se imparte en el Colegio de San Luis.

El delegado por la Municipalidad para presenciar los exámenes escritos, se nos asegura es el Licenciado don Agustín Monge. Sin riesgo de pecar por el vicio de conjeturar, podemos decir que el informe que vierta el señor Monge, será justiciero y que por él se conocerá el grado de adelanto de los estudiantes que se presenten a sufrir la prueba final del año.

La muerte del R. P. Fray Jesús Fernández acaecida hoy en esta ciudad

Hoy a las cinco de la mañana y a la edad de 65 años, dejó de existir en esta ciudad el virtuoso sacerdote R. P. Fray Jesús Fernández.

La triste nueva circuló inmediatamente con la velocidad del rayo y ella podemos decir sin temor de exagerar, que causó consternación en todos los círculos sociales, pues la desaparición del noble y popular Fray Jesús, como cariñosamente se le llamaba, constituye una pérdida lamentable para la Iglesia por haber sido uno de sus ministros que con su ejemplo y abnegación difundió el evangelio, al mismo tiempo que la caridad cristiana ve con pesar la separación de uno de sus más adictos y humildes apóstoles.

Era el querido extinto nativo de España y pertenecía a la Orden de

Hotel Lafayette CARTAGO

El mejor y más bien situado de la Ciudad

— Esmerado servicio. Cocina Española y Americana —

PRECIOS EQUITATIVOS. Lujo y Aseo

CENAS EN LAS NOCHES DE FUNCIONES TEATRALES

Anita Vda. de Rodó, Propietaria

Suscripción

iniciada por este semidiario para allegar fondos a la Feria que celebrará la Colonia Alemana el 6 de Diciembre a beneficio de la Cruz Roja:

<i>El Renacimiento</i>	₡ 5-00
Juan Silesky	5-00
X. X	1-00
Ricardo Rojas	1-00
Nicolás Granados	1-00
Adolfo Rojas V.	1-00
Gregorio Mata A.	2-00
Enrique Runnebaum	5-00
Manuel Aymerich	1-00
Ronulfo Masis	1-00
Juan Trejos Vargas	2-00

Recogido por D. Salvador Oreamuno

Aurelio Calleja	10-00
Carlos Gutiérrez Urtecho	5-00
Salvador Oreamuno	10-00
Dr. V. Lachner	25-00
Lucas Morúa	2-00
4 caballeros	30-00

Permanente

Por el buen nombre del puesto que ocupa el policía N°. 44, sírvase cancelarme la cuenta que me adeuda desde su matrimonio.

José Vega

Cartago, Nov. de 1914.

CUELLOS SIN GOMA

Se atienden pedidos en cualquier cantidad. Estos cuellos compiten con los extranjeros.

Dirigirse a Da. EMILIA Vda. de SALAZAR
EN SAN JOSE

por razones del abandono en que se le tenía, considerada como la última, y allí al calor de su constancia, también se vió el engrandecimiento de una de las cofradías más simpáticas, la del Carmen.

Y como que sus condiciones de abnegado y virtuoso sacerdote no le consentían localizar su misión, infinidad de veces le veíamos extender su acción benéfica en los pueblos, en donde al igual que aquí, deja imperecederos recuerdos ya como sacerdote, ya como hombre de bien que siempre anidó en su bondadoso corazón, la idea de hacer el bien a sus semejantes.

EL RENACIMIENTO, interpretando fielmente los sentimientos de pesar que embargan a la sociedad y al pueblo cartaginés con la prematura muerte del querido sacerdote, que por sus múltiples bondades para esta su segunda patria, en la que por sus desinteresados servicios se le consideró como nuestro coterráneo, uno de los suyos, a la vez que presenta por este medio sus más sentidas frases de condolencia a su familia ausente y al Clero Nacional.

(Servicio especial de "EL RENACIMIENTO")

Telegrama privado de Guatemala
depositado el 2 de diciembre y recibido el 3 de diciembre a las 8,30 a. m.

Estado Mayor informa que Norte Polonia fueron capturados otros 9 mil prisioneros, 19 cañones y 26 ametralladoras. Austriacos derrotaron rusos cerca Pomonna; rusos tuvieron 10 mil muertos y 15 mil capturados; austriacos también derrotaron servios cerca de Snoobor, haciendo mil doscientos prisioneros y 14 ametralladoras.

RICARDO ROJAS M.

Contando con una orquesta completa, la ofrezco al público en general.
Clases de piano a domicilio

La Nueva Ferretería

CARLOS ARAGON
CARTAGO COSTA RICA

Surtido completo en toda clase de artículos. Precios sin competencia.
Visite este establecimiento antes de hacer sus compras.

La Sucursal de la Librería AL-SINA ha recibido verdaderas novedades a precios bajos. Una visita a esta Librería para convencerse.

“Este periódico dice sólo mentiras en contra de la Policía”

Con motivo de que una de estas noches pasadas se nos devolvieron los periódicos que como suscritores se les enviaba a los señores Comandantes de Policía, acompañados de la lacónica frase con que encabezamos estas líneas, manifestamos al público, no sin hacer mención del relato que hizo “La Prensa Libre” en una de sus ediciones pasadas de una intención de robo en casa de dos señoras, con el natural temor de incurrir en una nueva MENTIRA, damos a continuación detalle del robo que ayer noche hubo en la Cafetería de don Rafael Esquivel, sita en el Mercado.

En la caja registradora del establecimiento guardaba el administrador don Rafael Cordero, una cartera que contenía ₡ 165-00 en billetes, algu-

nos cheques de banco y unos billetes de lotería, junto con ₡ 7-00 en plata, cuyos valores fueron sustraídos por la mano de un *ángel nocturno*, quien rompió dicha caja y tuvo el suficiente cuidado de llevarse sólo el efectivo, despreciando el resto y tirando la cartera fuera del local.

Por lo que se vé, el ladrón tuvo que penetrar al Mercado para hacer su gracia.

No obstante lo ingenioso del robo, el Sr. Cordero por su exclusiva cuenta (no es autoridad), investiga el caso y parece tener ya indicios del o los ladrones.

Se dió cuenta la policía de este robo en poblado...? “Yo no sé del hilo, María es la que cose!”

Juzgue el público y los perjudicados nuestras MENTIRAS.

Por el Cable

La Haya, 2.—Dos aviadores ingleses arrojaron bombas en el campo militar de Gante, hiriendo a 7 soldados alemanes.

New York, 2.—El Daily News de Chicago recibió un despacho de Viena, que dice que en los círculos oficiales allí se calcula que los muertos, heridos y prisioneros rusos totalizan un millón quinientos mil.

Petrogrado, 2.—La aviadora Princesa Shayorskay se dirigió a un campo de Reunekapen, en la Prusia Oriental. Es la única aviadora activa en la guerra. El gobierno le dió permiso para unirse al ejército; primeramente se lo había negado, temiendo que los alemanes la fusilaran como espía, en caso de que la capturaran. Aprendió a volar en Alemania.

Roma, 2.—Despachos de Viena y Berlín anuncian que se ha hecho muy serio en ambas capitales el problema de cuidar a los refugiados de los distritos invadidos; que los refugiados de Galicia y Hungría se quejan de negligencia de parte de las autoridades. El diario Zeitadoite dice que las quejas son fundadísimas, declarando que el inmenso número de refugiados

y la escases de alimentos hace imposible un socorro. Adrede susurra que han llegado a Berlín más de cien mil refugiados de la Rusia Oriental, y que han diseminado la inminente invasión rusa. Se dice que el gobierno dictó favorable el exodo, sobre todo de los muchachos.

Londres, 2.—Un sinnúmero de oficiales que han llegado del frente con licencia de algunos días, son objeto de muchas atenciones; se les obsequia con reuniones y banquetes que se dan en su honor en la mayor parte de los hoteles y clubs. Declaran únicamente que los peligros han pasado, pero que hay que pelear todavía mucho. Opinan que la gran censura de Kitchner salvó muchísimas vidas. Ensalsan el sistema ruso de guardar muchísimo silencio, hasta que las grandes victorias se hayan completado. Se celebró un gran mitin de guerra en Claridge. La Princesa Alicia de Monco, la Condesa Kinberly y Lady Rothermore, notificaron que darán una reunión el día de Navidad para centenares de niños belgas, franceses e ingleses, a quienes se les dará vestido y juguetes.

FUNERALES Y ENTIERRO DEL R. P. FRAY JESUS FERNANDEZ

En la iglesia de Los Angeles y como un póstumo homenaje al compañero, cantaron dos responsos los Presbíteros Dr Arce y el Dr. Badilla, los q' fueron oficiados por la Srta. Consuelo Mata y los maestros señores Valle y Calderón.

En la iglesia de San Francisco hubo vigiliás y responso con el rango debido.

La concurrencia en el entierro fué numerosa sin distinción de clases, y la carroza que conducía el cadáver estaba atestada de ricas ofrendas florales, y como nota simpática que contribuyó a dar realce a la fúnebre procesión, vimos el hermoso e imponente desti-le de respetables señoras y señoritas. Fué esta una manifestación del cariño y del aprecio de que gozaba Fray Jesús.

A las 5 p. m. de hoy y con los rituales del caso, se le dió cristiana sepultura a su cadáver en el Cementerio de esta ciudad.

Paz a sus restos!

Nuevos colegas

Hemos recibido el primer número de *Las Noticias*, diario de la tarde que edita don Juan R. Acuña G. Al mismo tiempo que lo saludamos, le deseamos larga vida.

—También ha visitado nuestra mesa de redacción *El Correo del Atlántico*, semanario limonense editado por don Daniel I. Herrera. Que las brisas porteñas den vida al colega!

Fotografía Imperial

MEZA y SIERRA

¿Quiere Ud. un grato recuerdo de familia o desea tener a su lado la imagen de un ser querido, quizá ausente...? Nosotros le haremos un magnífico retrato. Ud. quedará satisfecho. No lo dude. Calle del Comercio. - Casa de A. Meza

Rafael Lauro Calvo

PROCURADOR JUDICIAL

OFICINA:—Bazar de San Luis, frente al consulado de Panamá.

HORAS DE OFICINA

de 8 a 10 a. m. y de 12 a 4 p. m.

Taller Mecánico

de JUAN SILESKY

Construcción y reparación de carretas.

Se aprietan aros de ruedas de carreta a ₡ 3-00 el par

GRAN REBAJA DE PRECIOS

Frente a la caballeriza de Carlos Arias G.

Los que viajan

AYER.—Procedentes de la capital llegaron a esta ciudad el Licdo. don Carlos Leiva y don Félix Alvarado.

Vino don Manuel Alvarado, siguiendo para su finca de Cachí.

Partió para San José don Roberto A. Sanvicente.

De Pacayas estuvieron en esta don Lucas Ramírez y don Ambrosio Solano, con una de sus hijas.

HOY.—Llegaron de San José el Presbítero don Mardoqueo Arce y don Julio Osmann.

De Tierra Blanca don Juan Borloz'

Ideal Salón

ELIAS CHACON B.

La Cantina favorita por la esmerada atención en el despacho.

Pastelería y Confitería

Especialidad en la venta del famoso Queso de Crema, de don Ramón González, y la acreditada Mantequilla de Julio Sancho.

Zapatería Española

de JOSE GIRALT

Contiguo a la Funeraria de C. Arias

Se hace calzado a la medida. Materiales inmejorables.

Formas Elegantísimas

Gran oportunidad!

Se vende por la mitad de su valor, los materiales que componen la casa de don Pedro Cordero, 100 varas al Este de la esquina del Cuartel.

Entenderse con Alejandro Cordero en su casa de habitación, 75 varas al Norte de la pulpería LA BICICLETA.

¡¡Poca Política y mucha Administración!!

¿Quién dijo miedo?

En la cantina de Juan Rivera B., PARIS SALON se sirven los mejores aperitivos, las delicadas confituras, exquisitos refrescos y los más sabrosos tosteles.

Allí encontraréis desde el modesto Pasapolín hasta el aristocrático Coktail.

LA REINA

(SUCURSAL)

TIENDA DE NOVEDADES

Especialidad en Artículos de Fantasía. Todas las semanas recibe grandes novedades.

PRECIOS SIN IGUAL

CARTAGO, Costa Rica

TELEFONO 40

De San Rafael

Llamamos la atención de la autoridad y de los padres de familia para que cuiden de que grupos de muchachos no estén por las tardes escandalizando en las esquinas de los establecimientos de D. Isaías Rivera y don Federico Guillén, en donde con sus juegos grotescos perjudican a las personas que transitan por las aceras. He visto que dan empujones a las viejecitas, lo que puede ocasionar una desgracia.

—Los cacos han emprendido con ardor su campaña por estos lados. El martes por la noche quisieron introducirse en la casa de don Juan Hatchiz, intentona que se les frustró, pues el señor Hatchiz se levantó y pudo ver que los cacos huían. Según nos dice el citado señor él conoció uno de ellos, que es vecino de este lugar. Conque, alerta, don Jaime!

—Voy a dar a los lectores de este periódico una noticia sensacional: La Junta de educación de este lugar no se ha instalado todavía. ¡Carocoles!, dirán Uds. Pero es aún peor: las personas nombradas al efecto son muy entusiastas. Ríanse Uds. del Cid, señores!

Fideas

Telefonemas

San José, 4 de Dic.

—En San Pedro del Mojón se perpetró un crimen en la persona de Antonio Amador.

—La Fábrica Nacional de Licores será boicoteada por el comercio josefino.

—Esta noche se efectuará la boda del joven don Rubén Castro B. con la señorita Virginia Pacheco.

Fiestas en Guadalupe

Hemos visto el Programa de los festejos con que los vecinos del barrio de Guadalupe harán durante los días 11, 12, 13, 14, 15 y 16 del presente mes, en honor de su patrona la Virgen de Guadalupe.

A juzgar por lo variado de dicho programa, las fiestas resultarán de lo lindo y no dudamos concurrirán a ellas buen número de personas.

PROGRAMA

Día 11

A las 12 m.—Solemnes repiques acompañados de atronadoras bombetas, cantos de Ave Marias y ejecución de escogidas piezas por la Banda Militar.

A las 7 p. m.—Rosario Solemne con panegírico; a continuación retreta, juegos pirotécnicos y una succulenta cena, donde quedará satisfecho el gusto más exquisito.

Día 12

A las 6 a. m.—Misa de exposición.

A las 9 a. m.—Procesión, amenizada por la Banda Militar; Misa solemne con panegírico, oficiada por una escogida orquesta, bajo la dirección del competente maestro don Manuel J. Freer.

A las 12 m.—Solemnes repiques y derroche de pólvora.

A las 7 p. m.—Rosario solemne y Sermón y acto continuo se servirá una succulenta cena por simpáticas señoritas.

Día 13

A las 9 a. m.—Misa solemne con Sermón.

A las 12 m.—Repiques como el día anterior, amenizados por la filarmónica del Hospicio de Huérfanos.

A las 7 p. m.—Rosario solemne y acto continuo habrá cenas.

Día 14

A las 9 a. m.—Misa solemne.

A las 7 p. m.—Rosario solemne y visita de Altares.

Día 15

A las 8 a. m.—Misa solemne en acción de gracias al Santísimo Sacramento.

Día 16

A las 7 a. m.—Misa de Requiem en sufragio del alma de las personas fallecidas durante este año.

La Comisión

Guadalupe de Cartago, Diciembre de 1914.

Ud. puede economizar tiempo y dinero mandando sus trabajos a la Imprenta Bonilla. Tel. 34

CAMISERÍA y SASTRERÍA DE JOSÉ RODRÍGUEZ

Especialidad en la inmejorable confección de Camisas por medida y a satisfacción del cliente.

Local: "Bazar de San Luis", frente al Consulado de Panamá.

LAS MEJORES MAQUINAS

de labrar y aserrar madera son las de
Kirchner y Co. de Leipzig

Las numerosas máquinas de "Kirchner" introducidas en este país han dado excelentes resultados.

Para precios e informes:

ALFONSO ALTSCHUL
SAN JOSE

BAZAR DE CARTAGO

CARTAGO RIVERA & CO. COSTA RICA

La Tienda favorita del público por lo variado de su surtido, la buena calidad de sus artículos y la moderación de sus precios

Especialidad en Driles, Cotines y Artículos para pueblo, Cristalería, Objetos para regalo, Casimires, Sedería, Telas de fantasía, Sombreros de todas clases, Papel tapiz, Máquina de Coser New Home, etc., etc.



EMPRESA NACIONAL DE FUNERARIA

Fábrica de Muebles, Tapicería y Colchonería

CARLOS ARIAS G.

TELEFONO 12

APARTADO 17

Clases de Música

Ofrezco mis servicios profesionales a quien desee recibir clases de piano.

MANUEL J. FREER

Dirección: 75 varas al Sur de la Tienda de don Ricardo Pacheco, Cartago.

En la LIBRERIA ALSINA

Se encuentran a la venta los métodos de los bailes modernos como el Tango Argentino, One Step, y Two Step.

Por el ínfimo precio de un colón podrá Ud. aprender estos bailes.

LA COMPETENCIA

TIENDA DE NOVEDADES

Acaba de recibir 500 corsés **Royal** y otras marcas, para vender a ₡2,25 en adelante. Una gran cantidad de lociones de toda clases y un gran pedido de **medias y camisetas** Como todos estos artículos son directamente importados, nos permite venderlos baratos, como estan haciendo con todas las mercaderías.

Surtido Completo en toda clase de géneros, ropa hecha en todos estilos. Especialidad en artículos para señoras.

Teléfono 26

Apartado 27

LA SUCURSAL DE LA

LIBRERIA ALSINA

Se trasladó contiguo al SALON PARIS,
junto con la IMPRENTA BONILLA